

アンケート集計表（まとめ）

会 場		栗谷 小学校	阿多田 漁協	サント ピア	アゼ リア	おがた ピア	玖波 公民館	安条 集会所	松ヶ原 集会所	総合 市民 会館	合計 (人)	割合 (%)
担 当 班		A班	A班	A班	B班	B班	B班	C班	C班	C班		
来場者数		15	10	6	22	15	24	7	4	8	111	
回答者数		12	9	6	22	12	24	6	4	8	103	
年齢	30代以下				1	2	1		1		5	4.9
	40代	1			3		1			1	6	5.8
	50代	1			1	1	5				8	7.8
	60代	3	3	1	6	2	4	1		3	23	22.3
	70代以上	7	6	5	10	7	13	5	3	4	60	58.3
	未記入				1						1	1.0
問1 議会からの報告について												
【上下水道料金の改定について】												
	①わかりやすかった	2		3	7	2	7	3		4	28	27.2
	②どちらとも言えない	6	7	2	10	7	10	2	3	3	50	48.5
	③わかりにくかった	2	1	1	4	2	5		1		16	15.5
	④その他	2			1		1	1			5	4.9
	未記入		1			1	1			1	4	3.9
【議員定数について】												
	①わかりやすかった	3	2	1	6	4	7	3		1	27	26.2
	②どちらとも言えない	7	5	4	10	5	8	2	2	5	48	46.6
	③わかりにくかった	2	1	1	5	3	5	1	1	1	20	19.4
	④その他				1		4				5	4.9
	未記入		1						1	1	3	2.9
問2 意見交換について												
	①わかりやすかった	9	5	4	7	7	8	5		4	49	47.6
	②どちらとも言えない	3	2	2	9	2	7	1	2	4	32	31.1
	③わかりにくかった		1		2	1	4				8	7.8
	④その他						4		1		5	4.9
	未記入		1		4	2	1		1		9	8.7
問3 時間配分について												
【議会からの報告】												
	①ちょうどよかった	8	6	6	11	9	13	6	3	7	69	67.0
	②長い	2	1		2		2			1	8	7.8
	③短い	1	2		5	2	4				14	13.6
	④その他				1		3				4	3.9
	未記入	1			3	1	2		1		8	7.8
【意見交換】												
	①ちょうどよかった	10	8	6	13	7	7	6	3		60	58.3
	②長い				2		2				4	3.9
	③短い	1	1		5	3	10			7	27	26.2
	④その他					1	2				3	2.9
	未記入	1			2	1	3		1	1	9	8.7

※来場者数111、アンケート回答者数103、アンケート回収率92.8%。

※「割合」は、小数点第2位を四捨五入しているため、合計が「100」にならない場合があります。

「その他」等への記載事項（原文のまま）

問1 議会からの報告について（上下水道料金の改定について）

会場	記載事項
栗谷小学校	栗谷地区は上水道がないのでよくわからない。
	栗谷地区は上水道でない。
	栗谷に関係ある？
アゼリア	本質的な理由の説明がもう少しほしかった。
	説明だけでは少しわかりにくかったが質問・回答でよくわかった。
おがたピア	表があるのに最初にそれを見ての説明がなかった その後も
玖波公民館	水は必要ですのでしかたありません。
	改定説明はなんとなく理解出来たが納得はいかない。
	上下水道会計がどう変化した（する）のか分からない。（財政）
総合市民会館	4回目ですので、これは台本かな？と思いました。

問1 議会からの報告について（議員定数について）

会場	記載事項
栗谷小学校	削減すべき（同地区で複数はいらない）
	意見も出てよかった。
阿多田島漁協	定数が多いのでは。
サントピア	改選後、アンケートの取り方など明確な議論を
アゼリア	何を議論してのかわからなかった。
	議員定数は、現状維持という事にて決定し8月の選挙は行うとの事なのに、今さら議員定数削減の質疑応答と言われても聞いて何がしたいのか？票を集めたいのか？理由が分からない！
おがたピア	資料があるのにその概略説明なく、アンケートの数も少な過ぎ。
玖波公民館	議員のなり手不足は議会・現議員の責任ではない。市民の問題。定数削減を求め、議員いじめしている!!
	議長の話の中で議員定数をへしても無投票になるかもしれないので、とありましたが 無投票になったとしても努力をしたことになるのでは？
	検討の余地アリ。
	もやもやしかなかった

問2 意見交換について

会場	記載事項
サントピア	市の対応が知りたい。
おがたピア	小方まちづくり先が見えない要所部分の説明もない。予算のムダになる不安がある。
玖波公民館	回数を増やしたい欲しい。
	意見が多く出てよかった フロアーから
	まあまあ

問3 時間配分について（議会からの報告）

会場	記載事項
アゼリア	もう少し資料が詳しくてもいい
おがたピア	長過ぎる回答もあった。
玖波公民館	開始時間がおそしてこれない人がたくさんいた。（高齢者）
	今以上の多数意見が必要である。
	まあまあ
	議会側・答弁が長い

問3 時間配分について（意見交換）

会場	記載事項
おがたピア	もっと意見や質問をしたかった。
玖波公民館	議会側・答弁が長い
	大変だと思いますが継続してほしい。
	活発でよかった

問4 自由記入欄

会場	記載事項
栗谷小学校	ありがとうございました。話を聞く会を定期的に（年1，2回）開けば、議員定数がどうかはあまり問題がないように思います。
	小学校の今後についての話の詰めを詰めていく形を作ってほしい。
	教育委員会の出席も含めて、何回かの集まりを希望します。
	住民からの意見等、要望などを広報誌を使ってアンケート回収をする方法をしてほしい、回収は支所での回収もOk
阿多田島漁協	フェリーは島全員を無料にしてほしい。
	基地問題委員会の討議内容の開示をしてほしい。市+議会+阿多田住民の地区懇を早期に開催してほしい。
	有意義な報告会でした。
	寺岡議員の司会進行がスムーズで良かったです。とても参考になりました。阿多田には、議員がいないので今後ともよろしくお願ひします。阿多田地区に1割しか使用していないのは残念です（時にはテレビの音が聞こえないです）
サントピア	島全体の道路の修理。
	皆様の貴重な意見をいただきましたが議会の回答よろしくお願ひいたします。
アゼリア	議員何人の情報
	西村さんの話がかなり長かった。議長さんは責任感のある方なので真剣に答えられていて素晴らしかった。
	解説はあったが背景説明が少なかった。油見に排水出来ない理由が規則である旨話があったが緊急時での対応として効果があるかないか明確にして効果がないのであればそれまで。
	上下水道料金／議員定数の説明は資料が無いときちんと理解できない。
	報告内容についてほぼ口頭か長い文章がつけられているだけで全く理解できませんでした。報告する気があるのか？これでは市政に市民の目が向かなくなるのは当然です。意見交換にしても、もう少し材料をしっかりと揃えて何を議論したいのか明確にもらいたい。新町ポンプ場問題については、現行計画では何年かかっても無理ではないですか？意見にもあったように、今の計画にこだわらず着実な推進をお願いします。
	ポンプ場建設について住民に目に見える形で発表してほしい。（方程→概略）行政にプッシュしてほしい。（議会として）令和2年から遅々として進んでないように思われる。（目に見えていない）用地買収が進んでいないとの事ですが、用地買収をせずに出来る方法を採用した方が良い。（新技術を採用すべき）小瀬川護岸に排水管を抜く件で、現状の遊歩道の改修は発生しないです。行政が選定しているコンサルタントの能力は確かな会社ですか。行政の計画を早く発表してほしい。（一般市民にも良い考えをもっている人が必ずいます）
	議会としては、皆様から出た意見を、市側に伝え早期に雨水対策を進め安全な街造りを支援して欲しい。
	IT化時代なので、パワーポイント等を使用して、説明・意見をスムーズにするようにしていただきたい。働き方改革に逆行するようでは、望みません。
	ポンプ場の設置までには、まだまだ時間が必要です。大竹中のグラウンド地下に貯水用の穴を掘ってもらいように進めていってもらいたいと思います。災害は待ってくれないので。
	パワーポイント等視覚的に資料提示があると分かりやすいです。報告であればもう少し分かりやすい具体的な資料が添付されていると有難いです。いろいろな話が聞けてよかったです。
	上下水道料金改正の件、新町ポンプ場の件共に議長が大半を答えるようでは、5人の議員さんは何をしに来ておられるのかよくわからない。自分担当以外は分からないでは困る。出席される議員さんはもう少し勉強して来てほしい。3年位前にあった報告会から進歩してないように思う。
	図面なんかしてほしい・分かりやすい回答でした。
	勉強不足はなほだしい 話を聞くだけ

おがたピア	小方ピアを至急3次避難場所から2次に戻してほしい。高齢化が進むばかりで1次の市役所、2次の小方学園への悪天候の中での避難は困難である。準備した資料の活用がもっと出来るような説明を求めたい。こういう会を年に1回ではなく増やしてほしい。
	議員の皆様には、公私共に忙しい中、報告会をもっていただき有難うございます。
	もっと多くの市民が参加（出席）できるよう工夫をする必要がある。
	地域住民の安心安全のために、おがたピアを「2次避難場所」に戻して欲しい。空振りでもいいから避難してくださいと言うなら身近なおがたピアを避難場所に戻してほしい。職員数が足りないことを理由にしないで欲しい。
	もう少し時間があればと思いました。晴海公園の「ペット芝生に入らないで」の看板は撤去してほしい。（いこいの場であれば）野球場は公式試合もできるサイズに拡大してほしい。高齢化に向けた取組をしてほしい、または移住して来てもらうため税金を安くする、住居土地代を下げるなどしてほしい。
	小方小中学校跡地に医療機関がほしい
	駅の話がしつこい
玖波公民館	市民は議会活動と議員活動を混合している
	玖波公民館の利用者の熱量は想像以上でおどろきました。共に頑張って良いまちを創っていきましょう!!
	決まったことの報告会では意味がない。その上に市民の声を聞く。それを実現にむけて頑張してほしい。
	貴重な機会を頂きありがとうございますとた。おつかれさまでした。
	<玖波公民館の今後について>のテーマにも拘わらず玖波在住の網谷議員、細川議員の出席がなく、くじ引きで決定したとの報告。残念です！もっと地域に密着した人選をして欲しかった。
	多目的な公民館の利用について2号線の横断について、安全第一で考えていただきたい。
	玖波公民館として名前を残して下さい。
	「玖波公民館」の名前は残して欲しいお願いします。消防屯所は2Fは難しいでしょうか？議員定数アンケートR4 4月35名少なすぎてビックリ。
	報告して済んだというのではなく、これから始めるという姿勢で事業をすすめてほしい。
	玖波公民館の今後について、玖波地区民の柱となるので、是非よろしくお願い致します。しっかり皆さんの意見を聞いて下さい。公民館にアンケート（意見）を置かれたらどうでしょうか
	横道にそれるおじさんの話が長い
公民館について、もっともっと住民の声を聞く機会を設けてほしい。公民館を残して下さい。	
玖波公民館の件 かってに決めないで!	
運営はどこ? 今後決定と思った。	
公民館の名前はぜひ残して下さい。	
松ヶ原集会所	意見を一つでも反映させるようにお願いします。
	水道料金の一本化（家庭用）（業務用）の意味が、人口減少による一率負担増のことであれば、今後も値上げが続いていくのか気になる。
	大竹市は県内一水道代が安いということであれば、上げやすいのかと感じる。（値段）
耕作放棄地問題を解決したい。農業したいです。	
総合市民会館	大竹市議会報告会のカラー色の（A4）にテーマ：雨水対策とあり全体の話と想っていたが立戸地区のことだった。案内のテーマを明確にすべきと思う。
	マスクをしているのでマイクを使用しないと聞こえにくい。
	本日はありがとうございました。
	最後に小方地区の街づくりで西村ジョイさん跡地問題を聞こうと思いましたが断念！最後の人の話が長い!!
参加できて良かった。	